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DECLARACIONES  DEL  PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ 
MARÍA AZNAR, DESPUÉS DE SU VISITA A LOS REFUGIADOS 
ALBANO-KOSOVARES ACOGIDOS EN SIGÜENZA

Sigüenza, 01-05-99
Presidente.-  (...)  He venido  a  ver  este  primer  centro  de  acogida  y,  naturalmente,  a 
comprobar como estaban las cosas.
Lógicamente, el mensaje que yo les he podido decir a todas las familias que están aquí 
acogidas es que estamos trabajando muy duro y con mucha intensidad para conseguir 
que cuanto antes vuelvan a su tierra, vuelvan a sus casas. Ése es todo el sentido.
La operación  que estamos  desarrollando allí  es  una operación en de defensa de los 
derechos humanos, contra un genocidio, contra una "limpieza étnica" y por el derecho 
pacífico de convivir en paz, en tranquilidad y en libertad. Eso es lo que les he dicho: que 
estamos trabajando para conseguir que vuelvan cuanto antes a su casa y a su tierra.
Evidentemente, mientras todos estos refugiados estén aquí, la obligación de todos, del 
Gobierno, de todos en particular --y yo quiero agradecer a todas las organizaciones que 
están trabajando, a la respuesta de la sociedad española--, es, naturalmente, facilitar al 
máximo las cosas y procurar que superen, evidentemente,  las muchas y muy graves 
dificultades,  cosas terribles  que les han pasado o tragedias  que han costado vidas o 
separaciones.
P.- ¿Le han hecho alguna petición en concreto?
Presidente.- Aunque aquí están agrupados todos con sus familias más cercanas, todos 
desean volver a casa y todos desean reencontrarse con su familia,  en el sentido más 
amplio de la expresión.
Hay algunas personas que no tienen aquí a sus maridos, a sus mujeres. Me han pedido 
que haga gestiones para intentar poder juntarles. Con mucho gusto lo haré. Haré todo lo 
que pueda; no es fácil, pero lo haré.
P.- (...) que no llega ayuda estatal a este centro.
Presidente.- Yo creo que, en este momento, lo que tenemos que hacer es colaborar todos 
y todos estamos colaborando. Es un primer centro de acogida, van a seguir llegando 
refugiados  a  España  dentro  de  los  planes  que  el  Gobierno  ha  establecido  y  todos 
tenemos que contribuir a que las cosas vayan bien.
P.- Tal y como se están desarrollando las cosas en Kósovo, ¿qué perspectivas de tiempo 
tenemos? ¿Hasta cuándo estamos dispuestos a tenerlos aquí?
Presidente.- Nosotros, como ya he dicho, estamos absolutamente determinados a seguir 
hasta  que  se  reúnan  las  condiciones  que  se  han  establecido;  y  una  de  ellas  es, 
justamente,  que  todos  los  refugiados  puedan  volver  a  casa.  Hasta  entonces,  estoy 
absolutamente  seguro de que  la  OTAN va  a  seguir  actuando y,  por  lo  tanto,  estoy 
convencido de que conseguiremos nuestros objetivos.
P.- ¿Por qué tratan de dispersarles por las diferentes Comunidades?



Presidente.-  Ésa es una cuestión en la que son los especialistas,  las personas que se 
ocupan fundamentalmente de lo que es determinar las posibilidades de integración de 
los distintos grupos, de las distintas familias, los que tienen que establecer justamente 
esas orientaciones y esas iniciativas.
Estamos ante unos primeros grupos y de lo que se trata es de que puedan tener unas 
capacidades de integración y una estabilidad en todos los sentidos en este momento.
Gracias.


